
NADA DE PLANTAS SECAS NO JARDIM
Escrito por Filipe Gabriel Menezes Pancetti

Ter plantas em casa é muito legal! Assim como devemos cuidar dos nossos animais de estimação, 

temos que cuidar das nossas plantas também! Então seguem algumas dicas de como evitar que suas 

plantas fiquem secas, anote aí! 

Regue suas plantas! 

A água é muito 

importante para todos 

os seres vivos! Só 

tome cuidado para não 

exagerar. Tem plantas 

que gostam de uma 

quantidade maior de 

água   e outras gostam 

de uma quantidade 

menor. 

A rega deve ser 

realizada nos 

períodos mais frescos 

do dia, também, 

preferencialmente de 

manhã e final de tarde.

Cubra o solo ao redor 

da planta com folhas 

secas cortadas, palha 

ou pedaços de galhos 

mortos. Chamamos 

essa cobertura de 

serrapilheira, e ela 

ocorre naturalmente 

nas florestas e funciona 

como uma coberta, 

deixando a terra úmida e 

fornecendo nutrientes.

Evite podar a sua 

plantinha nos períodos 

em que o clima esteja 

muito seco, embora a 

poda seja importante, ela 

altera o organismo da 

planta, e causa lesões, 

onde as folhas e galhos 

foram cortados, sendo 

assim a planta precisará 

estar forte e o ambiente 

com mais umidade para 

passar pelo processo de 

poda. Anotou tudo? 
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BIOPIRATARIA
DE PLANTAS

Escrito por Filipe Gabriel Menezes Pancetti

Você já deve ter ouvido falar de pirataria, certo? 

Agora você deve ter imaginado navios de madeira, 

tesouros e piratas! 

Pois é, marujos! Quando falo de biopirataria, me 

refiro ao ato de explorar, pegar para si, ou vender 

algo de forma ilegal. E isso acontece com os seres 

vivos também. Nem as plantas escapam! 

A biopirataria acontece quando alguém retira uma 

plantinha da natureza para levar para casa, ou 

vender. Algumas vezes essas plantinhas vão para 

outros países, ou regiões e lá elas podem acabar 

se espalhando, virando uma praga, já que não são 

plantas nativas daquele local.

Essa prática pode ser muito prejudicial para o meio 

ambiente, pois cada planta tem uma função no seu 

habitat e quando retirada dele, ela pode acabar 

morrendo. Se for uma planta rara, sua população 

pode até deixar de existir. Por isso é importante 

deixarmos as plantas na natureza e só termos 

em casa aquelas que são cultivadas e vendidas 

legalmente, combinado?

Desenho: 
Filipe Gabriel 
Menezes 
Pancetti.
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L Você sabe o que é um jardim vertical? O jardim 

vertical nada mais é do que uma estrutura, ou 

parede com plantas na posição vertical. Ótimo 

para quem gostaria de ter um jardim,  mas não 

tem muito espaço disponível! 

Para montar é muito simples. Só precisa 

de uma estrutura ou parede que receba luz 

solar e de vasos de plantas, que podem ser 

comprados ou feitos de materiais reutilizáveis, 

como garrafas pet ou caixas de leite. Depois é 

só pendurar os vasos e está pronto! Fica lindo 

e é uma ótima forma de cultivar plantas na 

nossa casa, apartamento ou em locais que não 

tenham espaço para um jardim no chão.

Escrito por Kevelyn Rodrigues

Jardim em estrutura vertical. Foto por Kevelyn Rodrigues

Jardim na parede. Foto por Juliana Rissaldo
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